
Protokoll der Abteilungsversammlung der Schwimmabteilung vom  
22.März 2007 

 
Ort: HNT Versammlungsraum 
Dauer 19.35 – 21.30 Uhr 
Anwesend: 10 Personen (ab 20.40Uhr 11Personen), 10/11 Stimmberechtigte  
Protokoll: M. Ramm 
 
TOP 1: Der Abteilungsleiter Matthias Löpker begrüßte die Teilnehmer und stellte   
TOP 2: die form- und fristgerechte Einberufung der Abteilungsversammlung fest. Die Anwesenheitsliste ergab 10 

stimmberechtigte Mitglieder. 
TOP 3: Das Protokoll der Abteilungsversammlung vom 23.03.2006 wurde mit 10 Ja Stimmen einstimmig 

genehmigt.  
TOP 4a: Claudia Burkard als Sportliche Leiterin berichtet über das vergangene Wettkampfjahr:  

• Zahlreiche Besuche von Wettkämpfen (WK) in und außerhalb Hamburgs. Für jüngere Schwimmer 
etwas problematisch, da sie zu vielen WK aus Altersgründen nicht zugelassen waren. 

• Auf Hamburger Ebene konnten 9 Jahrgangsrekorde durch Kristin und Joana  gebrochen werden, 6 
weitere durch Larissa vom TuS. Vornehme Zurückhaltung bei den Jungs. Spiegelt sich auch in der 
Gruppenstruktur wieder. Und das Hamburgweit. Ausnahme ist da die Trainingsgruppe von Uwe 
Ramm. Sie wird auf Grund ihrer positiven Entwicklung in WK5 umbenannt. 

• Entsprechend viel Bewegung gab es durch Joana, Jana, Natalia, Kristin, Darja, Patrick (Oehl), Jan 
und Thore in den ewigen 10 Bestenlisten der HNT 

• Bei der DMS-J wurden 5 Meistertitel erschwommen. Die 1. Mannschaft weiblich D-Jugend 
qualifizierte sich für das Bundesfinale und wurde dort Vizemeister. 

• Bei der DMS schwimmen die 1. Herren in der Bundesliga Nord. Je 2 Mannschaften w/m schwammen 
in der Landesliga wobei die 1. Damen sich unerwartet für den Aufstiegskampf zur 2. Bundesliga Nord 
qualifizieren konnte. Und dieses erfreulicherweise durch jüngere Schwimmerinnen (Jg. 90-93). 

Es ist ein insgesamt gestiegenes sportliches Niveau zu beobachten. Das ist u.a. durch ein konsequentes, 
effektives Training unter den besseren Bedingungen am OSP zurückzuführen. Daraus erwachsen für 
unsere Trainingsgruppen in den Vereinen besondere Anforderungen. Durch unser besonderes 
Augenmerk muss verhindert werden, dass sie ihre Motivation verlieren.  
Im Bereich Trainersituation gibt es zu berichten, dass wir mit Jan Sören einen weiteren C-Lizenz Trainer 
und mit Laura, Nina und Katharina 3 weitere Übungsleiter haben. Im Gegenzug gab es sehr 
eingeschränkte Einsätze von Almut und Britta spez. zu Lasten WK1-2 und WK4. Eine konsequentere 
Trainerbesetzung soll nach den Sommerferien erfolgen.  
Der Mangel an Wasserzeiten führt weiterhin zu Wartelisten bei den gut gefüllten Kursen der 
Wassergymnastik, Aquajogging und Schwimmausbildung. 
Als Schlusswort die Ankündigung des Elternabends (am 29.3.) und die Bitte, sich als Helfer und 
Kampfrichter zur Verfügung zu stellen. Als Highlight seien noch einmal Hildesheim und Esbjerg erwähnt, 
wo wir wieder auf eine rege Beteiligung sowohl von Aktiven als auch der Elternschaft hoffen. 

TOP4b: Sarah Dammann als Jugendvertreterin berichtet über ein auch aus Jugendsicht erfolgreiches 2006. Alle 
Aktivitäten wie Ostereiersuchen im Wildpark Schwarze Berge, Stadtparkgrillen und speziell das 
Weihnachtsmärchen sind gut angekommen. Die Halloween - Party hatte hingegen eine leichte „Flaute“. 
Im Jahr 2007 wird es einige Veränderungen geben: 
• neu hinzugekommen ist das Pokerturnier. 
• Es wird am 1.Mai wieder ein Maifest geben 
• Das Stadtparkgrillen wird mit den Vereinsmeisterschaften zusammengelegt. 
• Es ist ein Besuch im Snowdome in Bispingen geplant 
• Es wird wieder ein Weihnachtsmärchen geben. In 2007 mit typisch „Weihnachtsmärchen Charakter“ 

 Die Abteilungsleitung bietet  der Jugend -wenn gewünscht - ihre Unterstützung an.  
TOP4c: Matthias Löpker verliest in Vertretung für Hanne Otsman als Kassenwartin den Bericht über die finanzielle 

Lage(s. Anhang 2). Der Einnahmenlevel von 2005 wurde auch im Berichtszeitraum in etwa gehalten. Die 
Verluste fielen etwas geringer als geplant aus.  

TOP4d:  Matthias Löpker als Abteilungsleiter berichtet: 
• Die finanzielle Situation des HNT Hauptverein kann durch Sondereinflüsse bei den FitHus- 

Betriebskostenabrechnungen und Vertragsabschlüsse zur  Anschlussfinanzierung der  FitHus Kredite 
mit sehr guten Konditionen weiterhin als ausgeglichen bezeichnet werden. 

• Leider steht dem leichten positiven Trend zur Mitgliederentwicklung im Gesamtverein ein stetiger 
Rückgang von ca. 4-5% im FitHus entgegen. Mit ständigen Sonderaktionen wird die 
Mitgliederwerbung intensiv vorangetrieben. Die Anhebung des FitHus Abtl. Beitrags um 2€ wurde 
umgesetzt (Präsidiumsbeschluss v.15.1.07) 

• Das Präsidium wird auf der Vertreterversammlung am 29.4.07 den Antrag auf Anhebung des 
Grundbeitrags um 1€ je Beitragsgemeinschaft stellen. 

• Die Schwimmabteilung hat im Mittel eine recht stabile  Zahl von ca. 350 Mitgliedern. 
• Das Abteilungsvermögen wurde auf ca. 9600€ nach einem Verlust von ca. 5060€ in ’06 und 2550€ in 

’05 reduziert. Es wurde 3-4 Jahre bewusst von der Substanz gelebt. Die Folge ist eine Anhebung des 
Abteilungsbeitrags von 2,60€ auf 5€ ab 1.1.2007 

• Ein besonderes Augenmerk wird auf die Kosten für das Krafttraining und die Kosten für 
verschwendete Meldegelder wegen Nichtantretens gerichtet werden. 



• Es haben wieder 5 Seepferdchenkurse stattgefunden mit ca. 40 neuen Seepferdcheninhabern. 
• Die F1-F4 Kurse sind weitestgehend voll besetzt.  
• Zurzeit noch Aufnahmestopp für die Seepferdchenkurse. Die Aufhebung des Stopp ist in Sicht. 
• Andre Boris wird uns als (neuer) Trainer zur Verfügung stehen. Er arbeitet seit längerem schon in der 

Leistungsgruppe als Co- Trainer. 
• Auf Grund der vielen Aktivitäten in der HNT, der SGS und auch im privaten Bereich hat es keine 

weiteren Aktivitäten wie Fahrradtour etc. in der Abteilung gegeben. Wird für 2007 wieder angestrebt. 
• Der Förderverein hat Red Weikamm zu seinem neuen Vorsitzenden gewählt. Der SGS Förderverein, 

ist weiter auf der Suche nach neuen Mitgliedern. Infos unter www.foerderverein.sgshamburg.de.   
Abschließend dankt Matthias allen Übungsleitern, Helfern, Kampfrichtern, Eltern und seinen Kollegen aus 
der Abteilungsleitung für die geleistete Arbeit. 

TOP5: Tanja Sahling als 2. Kassenprüferin berichtet, dass es an der Kassenführung nichts zu beanstanden gab. 
Die Rücklagen haben sich wie von der Abteilungsleitung vorgesehen verringert. Tanja wurde von der 
Kassenwartin (Hannelore Otsman) gebeten noch zwei Dinge zur Sprache zu bringen:  
• Die Trainer und Übungsleiter mögen bitte zukünftig wesentlich zeitnäher abrechnen und vor allen 

Dingen längere Ausfälle schnellstmöglich mitteilen, um größere Überzahlungen zu vermeiden. 
• Überzahlungen bei Einnahmen durch Trainingslager sollen zukünftig im Sinne der zahlenden 

Mitglieder vermieden, zurückgezahlt oder im Rahmen der Veranstaltung zusätzlich für die Kinder 
ausgegeben werden. 

TOP6: Die Aussprache hat vorwiegend während der Berichte stattgefunden. Zu Punkt 5: Das ist 
selbstverständlich auch im Sinne der Abteilungsleitung und wurde auch immer so praktiziert. (im 
vorliegenden Fall (2006) um einen Betrag deutlich kleiner 1€ pro Teilnehmer). 

TOP7: Die Abteilungsleitung wird einstimmig entlastet. (Mittlerweile 11 stimmberechtigte). 
TOP8a: Matthias Löpker wird mit 10 Ja Stimmen bei einer Enthaltung als Abteilungsleiter wieder gewählt. 
TOP8b: Hanne Otsman wird mit 11 Ja Stimmen einstimmig als Kassenwartin wieder gewählt.  
TOP8c: Claudia Burkard wird mit 10 Ja Stimmen, 1 Enthaltung als kommissarische Sportliche Leiterin bestätigt. 
TOP8d: Sarah Damman wird mit 10 Ja Stimmen, 1 Enthaltung als Jugendwartin bestätigt .  
TOP8e: Tanja Sahling wird mit 10 Ja Stimmen, 1 Enthaltung als Kassenprüfer wieder gewählt. 
TOP8f : Cord Wolkenhauer wird mit 10 Ja Stimmen, 1 Enthaltung als Vertreter gem. §14 gewählt. 
TOP8g : Claudia Burkard wird mit 10 Ja Stimmen, 1 Enthaltung als Ersatzvertreter gem. §14 gewählt. 
TOP9 : Es liegen keine Anträge vor. 
TOP10: entfällt.  
TOP11: Verschiedenes: 

• Mechthild und Matthias stehen für Hildesheim dieses Jahr leider nicht zur Verfügung. Bitte bedenken, 
dass das Material vorher abgeholt werden muss. 

TOP12:  Matthias bedankt sich bei allen Teilnehmern und fasst zusammen: 
Die Weichen sind gestellt, die Leistungen unserer Schwimmer sollen effizient unterstützt werden, Material 
soll, wo es fehlt, beschafft, wo es verschlissen ist, auf schnellstem Wege ersetzt werden. Matthias 
schließt die Veranstaltung um 21.30 Uhr  

 
 
Anhänge: 
1.  Anwesenheitsliste (1 Seite) 
2.  HNT - Schwimmabteilung Jahresabschluss 2006  (2 Seiten) 
3.  Bericht des Kassenprüfers (1 Seite) 
 

 

Michael Ramm 
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